



# EL REPUBLICANO

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE ALICANTE

## Ese es el rumbo

Pocas voces durante la restauración borbónica, á partir del año 74, han regido los destinos de esta patria... gobiernos tan debilitados como el actual...

La vacilación para resolver cuestiones de índole económica; el inusitado pavor ante los sucesos de orden público que surgen por doquier; la imprevisión manifiesta, generadora de conflictos; el escaso arraigo en altas y bajas esferas; la compasión y el favor que en todo momento invoca de la mayoría parlamentaria...

¿Por qué continuar? Porque de estas mismas debilidades y pobreza padece el régimen, llevando en su seno los gérmenes roedores de la destrucción y de la podredumbre.

Las diversas fracciones dinásticas, saben, respectivamente, que ninguna de ellas está libre de grandes pecados, inmensas culpas y repugnantes vicios.

Saben que en los lugares donde se cotizan las simpatías para el disfrute del poder público, la verdad suena á reprocho, se torna la independencia por rebeldía, la dignidad personal y colectiva es impedimento de quijotes y de idealistas...

Y porque todo esto saben, la adulación, el servilismo, la deslealtad, las trapacerías de espíritus degenerados, son los distintivos con que exteriorizan su acción los bandos monárquicos.

A la vista de tales situaciones, no es de extrañar que cuantos con buen sentido juzgan sobre la vida y la estabilidad de este régimen, piensen que bastarían los esfuerzos de una minoría enérgica en la acción, decisiva en la lucha, de firme voluntad, determinada á lanzarse por el camino de solemnes reivindicaciones, para que la obra revolucionaria se produjese con toda la vida, grandeza ó intensidad que el caso requiere.

Por todas partes márcase, valga el vo-

cablo, una atmósfera de rebeldía de protesta, de desesperación, de inquietud y de muerte.

Censúrase la incuria de muchos políticos, la apatía de los neutros, la paciencia de los explotados. Y contra el gobierno se resuruyen, no solo la ira del pueblo, sino también los desafectos de los propios monárquicos.

El rumbo, pues, que á nuestro desenvolvimiento nacional trazan los acontecimientos, el derrotero de los hechos, es el camino de la revolución grande y redentora que purifique en su crisol esta nación, contro de tantas iniquidades.

No hay otra salvación que esta: sigamos el camino y á buscarla; derechos, sin vacilación, con energía.

## DON FRANCISCO SILVELA

Ha muerto alejado del poder y esta circunstancia hace posible que se esfumen sus defectos y que resplandezcan sus méritos insignes.

Se van los privilegiados y su puesto queda vacío: por ello á fuer de españoles, hemos de lamentar la pérdida de aquellos hombres que como D. Francisco Silvela solo les estorbó el lastre de su convencional monarquismo para ser ciudadanos útiles y gloria de su patria.

## Buscando opinion

Los prohombres dinásticos, están solos. Tan solos como los muertos. Ni partidos, ni agrupaciones, ni siquiera núcleos á guisa de camarillas, consiguen alentar. Hace años, desde el asesinato de Cánovas y la muerte de Sagasta, su intervención, va acompañada del fracaso. Este mismo pueblo, no los castiga duro y con rigor; pero los desprecia profundamente. Desde 1898 ni un solo hombre servidor del trono, escapó á la repulsa general. Romero, Morot, Monteró, Villaverde y Maurá, son actores horriblemente silbados en el gran escenario de la política española. Hasta Canalejas, que en un instante de

virilidad, pareció romper esclavos convencionalismos, sufre justamente el desvío de la opinión.

Quizás por esa causa y amén de las ansias del poder, leemos en uno de los grandes rotativos que muchos de estos fracasados, anuncian propagandas por distintas regiones de España. Quieren algo que les sirva de mérito y contrapeso ante la corona; quieren viajar como ella, buscando una mano de barniz; el barniz de la opinión pública, para salir un tanto remozados y un tanto modernistas.

Solo falta que á D. Camilo Polavieja se le altere la sangre, y disponga otra campanita en colaboración con Caserta; con programa, naturalmente, pues no ha de faltarle á este inclito soldado fusilador de Rizal, un periodista á lo Burell, que le escriba un protocolo de principios.

Descartando el flaseo, que desde luego han de producir esos paseos de sport, al país le conviene y no poco que esos figurines se agiten, para que la impotencia de sus energías y la vaciedad de sus cerebros se muestren como son.

A la verdad que contrasta y alienta, ver de qué modo, con clarividente situación, la opinión pública desprecia á los farsantes de la monarquía aislándoles en el mayor de los vacíos y esa la más triste de las soledades, al par que abraza con los efluvios de su entusiasmo á los apóstoles de la libertad y de la justicia, á los hombres de la República, que recorren de triunfo en triunfo, aldeas y ciudades, unguidos con el santo óleo de la satisfacción que brota de todos los corazones y del unánime sentimiento que surge en todos los espíritus.

Tiempo perdido el que intenten emplear los primates dinásticos, en buscar opinión. Esta los abandonó, convencida de que entre su voluntad y la voluntad del trono media un abismo. Y los fracasados de la política no les importa ganar la voluntad de la opinión, sino pleitear por rendir la voluntad de las magestades coronadas.

## ¡ADELANTE!

Mientras la prensa dinástica que mereco en algunas ocasiones el título de seria, reconoce la importancia del mitin celebrado en Madrid, la puramente palaciega y cortesana, la jauría dinástica, ha comenzado á ladrar improprios, burlas, injurias y diatribas contra Salmerón, mezclándolos con las adulaciones más serviles y rastreras dirigidas á quien sirven contra la patria, y de quien esperan honores y mando, títulos que convierten en patentes de corso para entregarse al saqueo y á la destrucción nacional.

Ha pues el jefe de la Unión Republicana al descubierto la ficción que inútilmente se empeñan en prolongar los explotadores del trono y los grandes lacayos de la monarquía. Ha llamado á las cosas por sus nombres, proclamando en voz alta amargas verdades que manchan la Historia de España y vergonzosas verdades que los dinásticos más conspicuos propalaron en ratos de malhumor ó en las propias adulaciones á la dinastía cuando se jactaban en público de haberla salvado mediante infamias que tienen grave sanción en el Código y que la posteridad ordenará eternamente. Ha hecho el proceso de la monarquía borbónica y de los gobiernos de la Restauración, de los conservadores y de los titulares liberales, arrancándoles la máscara, haciendo imposible que puedan continuar embaucando al país con la usurpación del nombre de la democracia y con el disfraz del liberalismo. Ha preconizado la necesidad de apelar á la supremacía y última razón de los pueblos, la fuerza, para impedir nuevos desastres, nuevas vergüenzas, el catolicismo definitivo para la patria.

Sus cargos no tienen réplica, su acción formidable no se destruye con ladridos; el chiste lacayuno, la burla cortesana, el insulto rep ileso, la chunga que trasciende á fondos secretos, sólo servirán para hacer más patentes, más claras, más luminosas todas esas verdades que descomponen é irritan á la jauría cortesana, y que la misma jauría, en la euaresma política que se llama oposición monárquica, ha confesado y aún censurado.

Si los ladridos, si las payasadas, si las grotescas contorsiones de los histriones dinásticos pudieran destruir la realidad é impedir lo que ha de ser, si es que España no está condenada á morir como nación

## Lo que debe saber todo buen republicano

Así se titula un hermoso folleto publicado por Barriovero, de suma utilidad para todo republicano.

Además de una especie de programa de la futura República, contiene la circular sobre organización del partido de nuestro ilustre jefe Sr. Salmerón, las leyes de reunión, asociación, sufragios y sobre elecciones municipales y provinciales.

Su precio, (25 cents.) al alcance de todas las fortunas, le hacen más recomendable.

De venta, calle Calatrava, 13.

## LA RELIGIÓN

A ALCANCE DE TODO

FOR

R. H. DE IBARRTA

25 edición

Precio: 2 pesetas

A los suscriptores de EL REPUBLICANO el 25 por 100 de rebaja.

Encuadradas, se les enviarán por 250 pesetas.

— 188 —

— 187 —

no cuando senta por no haber llegado a tiempo á Guadalupe. Se movió, cuando apenas provisiones dentro del...

Ello es que no paraba de moverse, volviéndose para todos los lados.

Por un momento, Vassili Andreitch creyó escuchar un canto de gallo á lo lejos.

Esto le dió alegría, y se destapó un poco las orejas para escuchar con atención pero nada volvió á oír que no fuese el ruido que el viento producía entre los bozales del trineo.

Nikita continuaba en la misma posición, sentado, sin moverse y sin contestar á Vassili Andreitch que le había llamado dos veces.

—No se mofa de mí, duerme,—se decía Vassili Andreitch, mirando al sitio hacia donde estaba Nikita, todo cubierto de nieve.

— 189 —

Vassili Andreitch se levantaba y se acostaba veinte veces seguidas.

Y una vez más miró el reloj.

Por fin desahogado su torpe y melancólico pensamiento, miró el reloj.

Con mucho trabajo pudo dar con su reloj de plata esmaltada con flores azules, pero sin luz no pudo distinguir la hora.

La noche le parecía interminable.

—El día no debe tardar ya,—pensó levantándose y mirando á su alrededor.—Si yo viera mi reloj! pero hace demasiado frío para desabrocharme.

Sin embargo, si yo supiera que se aproximaba el día, cobraría valor y nos pondríamos á enganchar.

Verdaderamente, Vassili Andreitch sabía que el día no se aproximaba, ni con el tiempo.

independiente, tendrían disculpa. ¿Pero de qué servirá escupir al cielo y coquear contra el agijón? ¿De qué romper el espejo? ¿Y qué dijo Salmerón que no sea verdad, rigurosamente exacto, y que no esté comprobado por los hechos, que valen y pesan más que todas las palabras?

Son documentos irrefutables, auténticos los que enseñan cómo se arrastró á los pies de éste felicitándole por sus victorias contra España. Es la Historia la que enseña cómo por medio de una sedición militar frente al enemigo, fué restaurada esa dinastía en Sagunto. Fué Moret, el mismo Moret, quien explicó por qué y por quién quedó incumplido el pacto de Biacnabató que aseguraba la paz y la soberanía de España en Filipinas. Fué el sangriento simulacro de defensa de Santiago de Cuba y la vergonzosa capitulación de la plaza, en virtud de órdenes de Madrid, lo que demuestra que al interés dinástico sacrificó el gobierno el provecho y la honra de la patria. Fué Sagasta, el propio Sagasta, quien públicamente se jactó de haber salvado la dinastía apresurando la paz mediante ese padrón de ignominia llamado Tratado de París.

Fuó Blanco, el capitán general Blanco, gobernador general de Cuba, quien públicamente, ante el Senado se arrepintió de no haberse sublevado cuando se le ordenó rendirse sin combatir. ¿A qué, pues escandalizarse ahora, porque Salmerón haya recordado estas verdades?

Pero hay que dejarlos; que chillen, que alboroten, que finjan indignación, que hagan frases y chistes. Están en su papel, como la Unión Republicana en el suyo, siguiendo hasta el camino que le trazan el deber, el honor y el patriotismo.

¡Adelante!

## Mitín republicano en Sevilla

Se ha verificado en Sevilla el anunciado mitín de propaganda republicana.

Asisten gran número de comisiones de la comarca y una representación numerosa de hermosas ciudadanas sevillanas.

El público es inmenso, quedando gran número fuera del local á pesar de lo espacioso.

El entusiasmo es indescriptible, llegando á la suma al presentarse en el escenario, el senador Sr. Labra acompañado de los diputados republicanos Menendez Pallarés, Leonardo Ortega y Morayta, y el jefe del partido local Sr. Montesierra.

El público puesto de pies los aclama, vitoreando á la minoría republicana, al jefe Sr. Salmerón y Alonso y á la república.

Las señoras agitan los pañuelos.

Presidió el acto el señor Montesierra, teniendo á su derecha á Labra y Pallarés, y á su izquierda á Morayta y Ortega.

El señor Montesierra, explica en elo-

cuos frases el objeto principal del mitín, manifestando que el partido republicano con esta campaña demuestra que es único guardador de los ideales republicanos, puesto que clausuradas las Cortes, ella lleva la palabra al pueblo en la plaza pública, ya que no puede hacerlo en el Parlamento.

Fustiga con dureza al actual régimen y hace la apología de la República, única solución digna para los actuales problemas nacionales.

Hace la presentación de los representantes del país en el parlamento que toman parte en el mitín, y cede la palabra al Sr. Pallarés.

Al levantarse el diputado por Valencia el público le prodiga una ovación.

El Sr. Pallarés saluda á los correligionarios de Sevilla en nombre de los republicanos de Valencia.

Ataca al actual gabinete, cuya única misión es ir cobrando del presupuesto y distraer con viajes al representante de la monarquía.

En párrafos muy elocuentes define la República y las soluciones que presenta á los actuales problemas.

Morayta es saludado por el público con una gran ovación.

Ataca al clericalismo que se enseñorea en España por la protección que le dispensa la monarquía y que convierte al país en un inmenso convento en donde tan solo viven las manos muertas entre tanto que los braceros andaluces mueren de hambre.

Ortega con lenguaje pinforesco fastiga al caciquismo tan general en Andalucía. También atacó al clericalismo que dice es hermano gemelo del caciquismo.

Al concederle el presidente la palabra al Sr. Labra, el público puesto en pies le tributa una inmensa ovación, que dura largo rato.

Restablecido el silencio, el Sr. Labra, empieza saludando á las bellas sevillanas que embellecen el acto con su hermosura.

En hermosos párrafos hace una razonada crítica del actual régimen y de los sucesivos gabinetes conservadores cuyas engomáticas crisis aun no se han explicado.

Dice que la monarquía ya cumplió su misión y si el pueblo no procura el derribarla su perdición será completa.

Estudia la situación actual de España en el exterior ó interior, sacando amargas consecuencias del porvenir del pueblo español, si no procura remediar radicalmente sus males.

El Sr. Labra estuvo muy elocuente, siendo interrumpido diferentes veces por el público que le aclamaba.

Después de breves frases del presidente se dá por terminado el acto que ha resultado brillantísimo.

## UNA VENDETTA

(CUENTO)

La viuda de Pablo Saverini vivía sola con su hijo Antonio, en una casa pobre, situada sobre los baluartes de Bonifacio.

La ciudad, suspendida sobre el mar, al pie de la montaña, contemp'a por el estrecho, erizado de escollos, la costa más baja de Cerdeña.

El viento azota constantemente el mar y la pelada costa, apenas vestida de hierba, engolfándose en el estrecho, cuyos dos bordes asola sin cesar.

Los penachos de espuma, adheridos á los negruzcos picos de las innumerables rocas que rompen por doquiera las olas, ofrecen el aspecto de jirones de lienzos que flotan y palpitan en la superficie del agua.

La viuda Saverini vivía con su hijo Antonio y su perra «Capitana», hermoso animal de pelo largo y recio, de gran resistencia y acostumbrado á la custodia del ganado.

Una tarde, á consecuencia de una disputa. Antonio Saverini fué muerto traidoramente de un navajazo por Nicolás Ravolati, el cual aquella misma noche ganó la isla de Cerdeña.

Cuando la madre recibió el cadáver de su hijo, que varios vecinos le llevaron, no lloró; pero permaneció inmóvil á su lado, contemplándole durante largo tiempo.

Extendiendo después su arrugada mano sobre el cadáver, le prometió la «vendetta».

No quiso que nadie la acompañara y se encerró con la perra en la cámara mortuoria.

La anciana derramó entonces abundantes lágrimas, y dirigiéndose luego al cadáver, exclamó:

—Duerme tranquilo, hijo mío, que tu madre te vengará. ¡Ya sabes que cumplo siempre mis juramentos!

Antonio Saverini fué enterrado al día siguiente, y á los pocos días nadie se volvió á acordar de él en Bonifacio.

Antonio no había dejado ni hermanos, ni primos, ni hombre alguno que pudiera consagrarse á la «vendetta». Sólo su madre pensaba en ella.

Del otro lado del estrecho veía desde por la mañana hasta la noche un punto blanco en la costa. Era Longosardo, donde se refugian los bandidos corsos, perseguidos de cerca y donde vivía Nicolás Ravolati.

La pobre viuda, al verse sola, enferma y próxima á la muerte, no sabía qué hacer para realizar su venganza. Pero había hecho un juramento ante el cadáver de su hijo y no tenía más remedio que cumplirlo.

Una tarde, al oír ladrar á «Capitana» tuvo la madre una idea salvaje y feroz, que maduró toda la noche.

Al despuntar el alba, se dirigió al patio de su casa y ató á la perra con una cadena.

«Capitana» estuvo ladrando todo el día y toda la noche siguientes, privada de alimento.

A la otra mañana llevó la viuda un lebrillo de agua, y nada más.

A las veinticuatro horas tenía la perra el pelo erizado y tiraba furiosamente de su cadena.

Entonces la Saverini fué en busca de una buena cantidad de paja, cogió un traje de su marido, que todavía guardaba, y construyó un maniquí, que colocó cerca de «Capitana».

La cabeza del muñeco estaba representada por un lío de ropa.

La vieja fué á comprar un pedazo de longaniza, y, al volver á su casa, empezó á asarla á la parrilla, junto al sitio donde estaba la perra, que rabiaba desesperadamente, azuzada más y más por el hambre.

Después, la Saverini rodeó con la longaniza al cuello del maniquí, y dió suelta á «Capitana».

De un salto formidable, el animal asaltó la garganta del muñeco y se puso á destrozarla en busca del codiciado alimento.

La anciana, que contemplaba gozosa aquel espectáculo, repitió varias veces el experimento con idénticos resultados.

El ejercicio duró más de un mes, hasta que la Saverini logró al fin que la perra, sin estar previamente atada ni tener hambre, se lanzara á una señal suya sobre el muñeco.

Cuando todo estuvo á punto, la anciana se fué á confesar; luego se disfrazó de viejo, se dirigió á la playa y contrató con un pescador sardo el paso del estrecho.

Acompañábala su perra y llevaba en un saco una longaniza que excitaba el apetito del animal, que no había probado ni agua durante dos días.

Al llegar á Longosardo, la Severini entró en una panadería y preguntó por Nicolás Ravolati, el cual había emprendido de nuevo su antiguo oficio de panadero.

El asesino trabajaba en el fondo de su tienda.

La anciana abrió la puerta, y exclamó:

## PLATERIA

Francisco Ortiz

5—MAYOR—5

Se remontan alhajas antiguas á la última moda y se construyen de nuevo las que se deseen.

Se compone toda clase de objetos de oro, plata, etc.

En este establecimiento encontrará el público un completo y variado surtido en todo lo concerniente al ramo de platería Mayor, 5.—Alicante

## CAFE SUIZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país.

SERVICIO ESMERADÍSIMO

Se sirve cerveza á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirve el exquisito Café mezola de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

ESPLANADA, 53 y VICTORIA, 2.

mucho, y cada vez se impacientaba más y tenía más miedo, hasta el punto de no querer mirar el reloj.

Por fin, desabrochó su ropa y metiendo la mano buscó mucho tiempo antes de tropezar con el chaleco.

Con mucho trabajo pudo dar con su reloj de plata esmaltada con flores azules, pero sin luz no pudo distinguir la hora.

De nuevo se acostó boca abajo, sacó las cerillas, encendió con mucha precaución una de ellas y con fortuna, porque pudo ver el cuadrante del reloj, pero no quería darle crédito á lo que había visto. ¡Eran las doce y diez minutos de la noche! Quedaba aún media noche por delante.

—¡Oh, qué larga es esta noche!—pensaba Vassili Andreitch, á la par que sentía frío por todo el cuerpo.

Se abrigó cuanto pudo y se acomodó en el trineo.

en cuando sentía, por no haber llegado á tiempo á Grisehkin. Se movía, buscando nuevas provisiones dentro del trineo, acomodándose y burlando al viento, y sin embargo, siempre se encontraba mal.

Cruzaba las piernas, las apartaba después, cerraba los ojos y nada, siempre intranquilo, molesto; fueran los pies que comenzaban á helarse dentro de las botas, fuese el viento que siempre encontraba por donde entrar, ello es que Vassili Andreitch cada vez se encontraba peor y se acordaba con pena de los ofrecimientos que le habían echo en casa de su amigo para pasar la noche, y que no aceptó.

## Almacén de muebles

PLAZA DE CASTELAR

2 Y 4

Ventas al contado

## Bazar Clement

SILLERÍAS, CORTINAJES Y MUEBLES DE TODAS CLASES

camas doradas y de hierro, de madera de haya, nogal, caoba, Viena. somniers de todos precios

lámparas, esculturas, juguetes y objetos de arte, vajillas y otros artículos

PORCELANA, LOZA Y CRISTAL, LANA Y MIRAGUANO PARA COLCHONES

## Fábrica de somniers

CALLE MAYOR,

1 Y 3

PRECIO FIJO

—¡Eh, Nicolás!

Este se volvió, y entonces la Saverini, soltando la perra y señalando á Ravalati, dijo:

—¡Andal Andá!...

El animal saltó sobre su víctima, y se agarró al cuello del panadero.

El infeliz extendió los brazos, lanzó un grito y cayó en tierra, no sin defenderse con extrema tenacidad.

«Capitana» le hizo trizas el pescuezo, y á los pocos momentos, Nicolás exhalaba el último suspiro.

Los vecinos, sentados á la puerta de sus casas, recordaron haber visto salir de la panadería un anciano, acompañado de un perro negro, al que iba dando de comer durante el camino.

La Saverini regresó á toda prisa á su domicilio, y durmió admirablemente aquella noche.

GUY DE MAUPASSANT

## NOTICIAS

Después de larga y cruel dolencia, ha fallecido en Madrid la virtuosa señora Doña Josefa Ausó y Arenas; viuda de Chápoli.

La desgracia parece haberse cebado en una familia sobre la que solo parecía debieran prodigarse las venturas: la muerte arrancó de entre los suyos al niño precoz, á la joven de soberana hermosura, al padre bondadoso y honrado caballero y hoy á la madre, último refugio y consuelo de tan tremendas desdichas.

Nuestro pésame no es una vana fórmula, es el homenaje de un dolor sincero que compartimos con la desolada familia y muy en particular con nuestros amigos del alma, D. Manuel y don José Ausó y Arenas.

En el correo de esta mañana ha sido conducido á esta capital el cadáver, siendo trasladado á la Necrópolis de San Blás.

El cortejo fúnebre ha sido una verdadera manifestación de duelo, en la cual han concurrido gran número de amigos de la familia de la finada.

Se han recibido en esta Secretaría los nombramientos de maestros interinos á favor de los señores siguientes:

D. Francisco Blasco, para Cocentaina; D. Manuel Tello, para Relleu; don Vicente Simeón, Cuatretondeta; doña Adelaida Botella, Benferri; D. Vicente Iborra, Aparecida; doña Francisca Miralles, Benidoleig; doña Concepción Berenguer, Callosa de Segura; D. José Aldeguer, Benirrama; D. José Linares, Asprillas; D. Marcelino Mira, Alquería de Aznar.

El estudioso joven D. Emilio Costa que sigue con notable aprovechamiento la carrera de abogado en la Universidad Central, ha obtenido honrosas calificaciones en los exámenes de prueba de curso.

## Salón Novedades

Las cintas cinematográficas últimamente estrenadas, «El amante de la luna», «El rey de los dollars» y «Minué liliputiense», han alcanzado un éxito extraordinario.

Continúa la rebaja de precios, proponiéndose el Sr. Mora estrenar las mejores películas que aparezcan estos días en el mundo cinematográfico, por lo cual merece el favor del público por su afán de dar á conocer este espectáculo, muy del agrado de nuestro público.

El número de *Alrededor del Mundo* del jueves 1.º de Junio trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:

Un rey de España en Francia en el siglo XVI (Cómo recibió Francisco I á Carlos Quinto; la comitiva y el adorno de París; una frase del emperador; el anillo del «rey caballero»).—Los tesoros que oculta el Tiber (Sus probables orígenes; riquezas que van extraídas; el candelabro de Moisés; proyectos de exploración).—El hombre de las 50 mujeres.—Las plantas del encaje (Velos, gasas y puntillas fabricados por la Naturaleza).—La tragedia de los ronins (Un episodio dramático de la historia del Japón).—Instintos misteriosos de los animales (Nuevas observaciones sobre cómo anuncian el tiempo).—En el país de los jinetes (El concurso hípico más notable del mundo).—Prendas de vestir que matan (Un boa peligroso; inconvenientes de las faldas; no compréis telas baratas).—Por qué aprendemos y por qué olvidamos (Curioso funcionamiento de las células de la memoria).—Hay que ser ambidextro (Nuevas ventajas que con ello se obtienen).—Diez perlas en una ostra.—Los faisanes de la Manchuria.—La comprobación de la muerte.—Un beduino con dientes postizos, y las acostumbradas secciones de Averiguador Universal, Preguntas y Respuestas, Recetas y Recreos, etc.

Acompaña á este número un pliego encuadernable de la interesante novela escrita en inglés por Max Pemberton, titulada «Las Gradass de un Trono», con ilustraciones de Alvarez Dumont.

Precio, 20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

## Modelos estivales

Espléndida y variada es la colección de grabados que, reproduciendo modelos selectísimos de trajes, sombreros y adornos de verano, para señoras y señoritas, ofrece *La Moda Elegante* en su núm. 20.

Acompañan á dicho número, cuyo texto es muy ameno, «patrón cortado»; «figurín iluminado», octavo pliego encuadernable del «Tratado de corte y confección», de D.ª Mercedes Carbonell, y gran «Suplemento» de labores y literatura.

Continúa la publicación de las interesantes novelas «El rincón de la dicha» y «Los caminos de la vida.»

El número de presos existentes en el día de hoy en las cárceles de este partido es el de 74.

Por el Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas, se ha publicado en la *Gaceta* del sábado un Real decreto disponiendo que las Diputaciones, Ayuntamientos, Cámaras Agrícolas, Asociaciones y particulares que poesan ó establezcan granjas agrícolas, explotadas conforme á los adelantos modernos, puedan optar á los beneficios que se indican, y una Real orden encargando sean perseguidos con todo rigor los infractores de los preceptos de la ley de caza.

Por falta grave de primera deserción el señor juez de instrucción del regimiento Montado de Artillería, de Barcelona, instruye sumario al sanitario de segunda José García Calafit, natural de Muchamiel.

Por Real orden fecha 15 de Mayo último, se ha dispuesto que el día 20 del corriente dé principio en la Dirección general el examen previo á que se refiere el art. 10 del Reglamento del cuerpo de Aduanas.

El plazo para presentar solicitudes espiran el 17 de este mes.

Componen el tribunal los señores don Federico Bajan, presidente; vocales, D. Daniel María Galán, D. Federico Marín, D. Gabriel de la Puerta, Pompeio Díaz, D. Manuel Veielá y D. Hilario Hernández, que ejercerá el cargo de secretario.

Los programas que han de servir para el ejercicio son los aprobados por Real orden de 12 Abril 1901.

Se ha descubierto en Ibi un robo del que ha sido víctima un sugeto inútil habitante en la calle Empedrada número 32, llamado Francisco Pérez Bernabeu, de 60 años de edad, soltero y propietario.

Interrogado el robado dijo que hará cosa de un mes notó señales de violencia en la puerta de su casa, pero al tratar de averiguar si le había sido sustraído algo no observó nada, pues al agitar una bolsita en que tenía 22 monedas de oro de 25 pesetas y dos billetes de á 100 pesetas, no notó nada extraño, pero anteayer al ir á cambiar un billete vió con sorpresa que la bolsita solo contenía 22 monedas de 25 céntimos y dos billetes de 25 pías.

Fué detenido José Verdú Coloma, de 47 años, jornalero, natural y vecino de dicho pueblo que declaró haber sido él solo el autor del robo y que el dinero sustraído lo había gastado en sus necesidades y en pagar sus deudas, no quedándole ya ni un céntimo.

Dijo también que el oro lo había cambiado en el Banco de Alcoy.

El detenido fué puesto á disposición del juez ante el que se ratificó en lo anteriormente declarado.

La dirección y claustro de catedráticos del Instituto general y técnico de esta ciudad, acordó en su última reunión verificar los exámenes del presente mes de Junio en la forma siguiente:

Enseñanza no oficial colegiada

1.ª convocatoria

Los días 2, 3, 5, 6, 7 y 8, de ocho á doce de la mañana y de cuatro á siete y media de la tarde.

## 2.ª convocatoria

El día 17 á las mismas horas que en la primera convocatoria.

Enseñanza no oficial no colegiada (libre)

1.ª convocatoria

El 8, 9, 10, 12, 13, 14, 15 y 16, de ocho á doce de la mañana y de cuatro á siete y media de la tarde.

2.ª convocatoria

El 17 á las mismas horas que en la primera convocatoria.

Ingresos

El 9, 12, 14 y 16, de ocho á doce de la mañana y de cuatro á siete y media de la tarde.

Grados

Terminados los exámenes de todas las asignaturas.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín & Cia., Banqueros y Expenduría general de la lotería en Hamburgo tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante.

Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

## Letras y artes

Ameno, selecto ó interesante resulta el núm. XX de *La Ilustración Española y Americana*.

Entre sus grabados figuran páginas artísticas de Zurbarán, Coullaut Valera, Pedrero y Alcázar, así como informaciones gráficas referentes á la guerra ruso japonesa, á la inauguración del Real Club de España y á las coronas ofrecidas á la Virgen de los Reyes.

El texto está formado por hermosos trabajos, en prosa y verso, de Bremón, Pérez de Guzmán, Sánchez Pérez, Ibáñez Marín, Santiago Fuentes, Larrubiera, Lustonó y Teodoro Llorente.

## Caja de Ahorros

Las horas de oficina en la Caja especial de ahorros de Alicante, son de 8 de la mañana á 2 de la tarde, distribuidas en la siguiente forma:

De 8 á 10 renovaciones de alhajas y ropas.

De 10 á 1 y 1/2 empeños y desembargos de alhajas y ropas.

De 8 á 12 préstamos, garantía con personal.

De 12 á 2 imposiciones y reintegros.

## Callista reputadísimo

Darán razón en la «Peluquería Modelo» Triunfo 3, frente al Bazar López, y el Hotel Iborra.

PASTOR  
Cirujano-dentista

Princesa, 6, principal.—Alicante

Dentaduras artificiales de todas clases sistemas colocadas sin necesidad de extraer las raíces. Operaciones sin ningún dolor por medio de los mejores anestésicos locales.

COMPOSTURAS EN EL ACTO

IMPRESA «PROGRESO».—CASTAÑÓN, 57

# Anuncios



Tipografía

"PROGRESO"

Calle Castaños, núm. 57.--ALICANTE

Se hacen periódicos,  
tarjetas comerciales,  
de visita, talonarios  
y toda clase de impresos.

## EMPLASTOS POROSOS de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).



Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para **Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.**



Para Reumatismo o Dolor de Espalda, Dolor de Ocas, y otras partes, ó para Torsiones, Dolor de Cabeza, Entumecimiento, y Fiebre Dolorida, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

Para dolores en la región de los riñones ó para la debilidad de las caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba.

Los Emplastos de Alcock son los originales y los únicos genuinos.

**AVISO.**—Como todas las cosas buenas, los Emplastos de Alcock han sido imitados; pero solo superficialmente. Ninguna posee las virtudes sanitivas, fortalecientes, y aliviantes de dolor que poseen los de Alcock. Además, son absolutamente sanos, porque no tienen belladonna, Opio, ni ningún otro veneno. Insista Vd. en que le vendan el genuino.

## PÍLDORAS DE BRANDRETH

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España—J. URIACH & Ca., Barcelona.

## Invitación para participar á la próxima Gran Lotería

Garantizada por el Supremo Gobierno de Hamburgo

600,000

Marcos aprox. Pesetas

1000000

como premio mayor pueden ganarse en caso mas feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo Especialmente:

1	premio á marcos	300000
1	premio á marcos	200000
1	premio á marcos	100000
2	premios á marcos	60000
2	premios á marcos	50000
2	premios á marcos	45000
2	premios á marcos	40000
2	premios á marcos	35000
2	premios á marcos	30000
2	premios á marcos	20000
2	premios á marcos	15000
2	premios á marcos	10000
2	premios á marcos	5000
2	premios á marcos	3000
2	premios á marcos	2000
2	premios á marcos	1000
2	premios á marcos	300
2	premios á marcos	169

14971 Premios á marcos 200, 144,

111, 110, 78, 45, 21.

La Lotería bien importante autorizada por el Supremo Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 85.000 billetes, de los cuales 41.225 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios.—Además se reparten al final de la lotería 43.775 billetes gratuitos valederos para la primera clase de la siguiente lotería.

Todo el capital asciende á

Marcos 8.325,120

ó sea casi Pesetas

14.000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 41.225 premios inclusive, 8 premios extraordinarios hallaran seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor en caso más fortuito de la primera clase pueda importar marcos 50.000, el de la segunda 55.000, asiendo en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000 en la quinta á 70.000 en la sexta á 80.000, y en la séptima clase, pueda en caso más feliz eventualmente importar 60.000, especialmente 300.000, 200.000, 100.000 marcos, etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos impuestos por Valores declarados, ó sellos de correo, remitiéndolos por Valores declarados, ó en libranzas de Giro Mil-tos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Se pueden hacer entregas por nuestra cuenta tanto en el Crédito Lyonnais de Madrid.

En todo caso se debe mandarnos con el pedido el recibo correspondiente á Hamburgo.

Para el sorteo de la primera clase, cuesta:

1 Billete original entero: Pesetas 10

1 Billete original medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes como también la instalación de todos los premios y se vera del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provisiones de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no conviniera á los interesados, los billetes podrán devolverse nos pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

22 de Junio de 1905

Valentin y Cia

HAMBURGO Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

## LA HARINA MALTEADA VIAL

AUTODIGESTIVA

es la única que se digiere por sí sola.

Recomendada para los

NIÑOS ANTES Y DESPUÉS DEL DESTETE.

durante la dentición y el crecimiento, como el alimento más agradable y fortaleciente. Se prescribe también á los estómagos débiles y á todas las personas que digieren difícilmente.

PARIS, 8, Rue Vivienne,

Y EN TODAS LAS FARMACIAS.

